



Kreisschule Aarau-Buchs  
Schulvorstand  
Heinerich-Wirri-Strasse 3  
5000 Aarau

**KREISSCHULE**  
Aarau-Buchs

E [schulvorstand@ksab.ch](mailto:schulvorstand@ksab.ch)  
[www.ksab.ch](http://www.ksab.ch)

Aarau/Buchs, 9. Februar 2025

## MEDIENMITTEILUNG

### **Stimmvolk lehnt Budget 2025 der Kreisschule Aarau-Buchs ab**

**Das Budget 2025 der Kreisschule Aarau-Buchs (KSAB) wurde in der heutigen Volksabstimmung von den Stimmbürgerinnen und Stimmbürgern der Stadt Aarau gutgeheissen und der Gemeinde Buchs abgelehnt. Damit ist das Budget abgelehnt, denn für eine Genehmigung wäre die Zustimmung beider Verbandsgemeinden nötig gewesen. Der Schulvorstand und die Leitung der KSAB bedauern die Entscheidung des Buchser Stimmvolks. Das Nein zum Budget stellt die Schule vor neue Herausforderungen in der Planung und Finanzierung.**

Während in der Stadt Aarau die Zustimmung mit 59.9 % deutlich ausfiel, wurde das Budget 2025 in der Gemeinde Buchs mit einem Nein-Anteil von 59.7 % klar abgelehnt.

Die Ablehnung des Budgets bedeutet, dass die vorgesehenen finanziellen Mittel für das laufende Jahr nicht genehmigt wurden. Infolgedessen ist die KSAB gezwungen, die geplanten Ausgaben zu überdenken und wo nötig Anpassungen vorzunehmen. Dazu gehört auch die Überprüfung der Personalressourcen, der Infrastruktur sowie der geplanten Investitionen in die Schulentwicklung. Bis zum Vorliegen eines rechtskräftigen Budgets darf die KSAB weiterhin nur dringende und unerlässliche Ausgaben für den Schulbetrieb tätigen.

*„Wir respektieren das Votum der Stimmbevölkerung und nehmen es ernst. Jetzt gilt es, schnell und zielgerichtet Lösungen zu finden, um die Verunsicherung im Schulbetrieb sowie in der Verwaltung zu beseitigen. Dabei müssen wir sicherstellen, dass die neuen Aufgaben, die der KSAB übertragen wurden, erfüllt werden können, ohne dabei den hohen Qualitätsanspruch an unsere Schulbildung zu gefährden“,* erklärt Salvatore Nunziata, Präsident des Schulvorstands der Kreisschule Aarau-Buchs. *„Die KSAB ist ein wichtiger Bestandteil unserer Region. Unser Ziel bleibt es, auch in herausfordernden Zeiten eine gute Bildungsversorgung für alle Schülerinnen und Schüler zu gewährleisten.“*

#### **Wie geht es weiter?**

Aufgrund der Ablehnung des Budgets muss der Schulvorstand dem Kreisschulrat ein neues Budget für das Jahr 2025 vorlegen. Auch dieses Budget unterliegt der Referendumsfrist, sodass erst auf den Beginn des Schuljahres 2025/2026 ein genehmigtes Budget erwartet werden kann. Die Schulentwicklung bleibt eine der Hauptprioritäten des Schulvorstands, der weiterhin bestrebt ist, eine zukunftsfähige Schule für die Kinder der Region Aarau und Buchs zu führen und gestalten.



KREISSCHULE  
Aarau-Buchs

### **Hintergrund**

Das Budget 2025 sah einen Bruttoaufwand von CHF 23'199'900 ohne Tagesstrukturen (Tagesschule und Horte) vor, was einer Erhöhung von 2,73 % gegenüber dem Vorjahr entsprach. Die Tagesstrukturen beliefen sich auf CHF 566'800. Die Steigerung des Bruttoaufwands resultierte vor allem auf nicht beeinflussbaren Faktoren wie höhere Energie- und Mietkosten, der geplanten Einführung von Tagesstrukturen und der Digitalisierungsmassnahmen, die nach Volksabstimmungen im Jahr 2022 beschlossen wurden.

Umstritten war die Finanzierung von geplanten Schulentwicklungsmassnahmen wie etwa die Einführung des Leitbilds, die Erhöhung der Stellenressourcen in der Schulverwaltung und die Schaffung einer Fachstelle für schulische Integration und Chancengerechtigkeit. Diese Investitionen haben die Weiterentwicklung der KSAB als zukunftsorientierte Bildungseinrichtung zum Ziel und sollen Lehrpersonen sowie Schulleitungen entlasten. Sie führen zu einer nachhaltigen Verbesserung der Bildungsqualität und sind von zentraler Bedeutung, um Schülerinnen und Schülern eine zukunftsfähige Ausbildung zu ermöglichen.

Auskünfte für Medienschaffende:

Corinne Trachsel, Vize-Präsidentin Schulvorstand, 0764182803, corinne.trachsel@ksab.ch